



MERCOSUR/RAADDHH/GT-DISC/ACTA N° 04/07

V REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO SOBRE RACISMO, DISCRIMINACIÓN RACIAL, XENOFOBIA Y TODAS LAS FORMAS DE DISCRIMINACION

Se realizó en la ciudad de Montevideo, República Oriental del Uruguay, el 28 de noviembre de 2007, la V Reunión del Grupo de Trabajo sobre Racismo, Discriminación Racial, Xenofobia y todas las formas de Discriminación en el marco de la X Reunión de Altas Autoridades de Derechos Humanos y Cancillerías del MERCOSUR, con la presencia de delegaciones de Argentina, Brasil, y Uruguay como Estados Partes y la delegación de Chile como Estado Asociado.

Al respecto, la nómina de participantes se adjunta como Anexo I.

La agenda fue aprobada luego que la delegación de Argentina propuso agregar algunos temas adicionales: 1-la presentación de la Red Iberoamericana RIOD, 2- Año 2008 como año iberoamericano contra la discriminación 3-Seminario a realizarse en la próxima reunión de Altas Autoridades en Derechos Humanos sobre Adultos mayores. Se adjunta agenda en el Anexo II.

1 .Formulario para Guía Metodológica sobre Discriminación, Racismo y Xenofobia.

Se recibió las contestaciones al Formulario para Guía Metodológica sobre Discriminación, Racismo y Xenofobia por parte de las delegaciones de Argentina, Brasil y Uruguay.

Dado el interés en que este documento refleje las distintas discriminaciones, se incluirá en el mismo la situación de los pueblos indígenas.

Las delegaciones se comprometieron a coordinar con los distintos órganos de sus gobiernos a los efectos de contestar el formulario en forma completa, antes de la próxima reunión a realizarse durante la Presidencia Pro Tempore de Argentina (PPTA).

PRESIDENCIA PRO-TEMPORE URUGUAY - 2007





- 2. Propuesta de presentación del bloque MERCOSUR -Reunión de Altas Autoridades en Derechos Humanos
- -Avances del Anteproyecto de la Convención Interamericana contra el Racismo y toda Forma de Discriminación e Intolerancia.

Se realizó un análisis sobre los principales puntos en discusión acerca del articulado del Anteproyecto de Convención Interamericana contra el Racismo y toda Forma de Discriminación e Intolerancia.

Las delegaciones de gobierno recogieron la petición de la sociedad civil en cuanto mantener una visión amplia del concepto discriminación.

En tal sentido, las delegaciones propusieron impulsar la inclusión clara de los términos "orientación sexual e identidad de género" en el proyecto de texto, de forma que el Anteproyecto recoja todas las formas de discriminación, respetándose la evolución que registre la propia negociación en la OEA y lo que allí se acuerde.

Se consideró de suma importancia para este grupo de trabajo, la idea que el MERCOSUR asuma una posición conjunta respecto a esta temática en las áreas de consenso, en tal sentido se propuso transmitir a las Cancillerías para que puedan construir a las Misiones Permanentes ante OEA que impulsen en las negociaciones con una visión amplia de la Convención y la defensa de los términos "orientación sexual e identidad de género".

Asimismo, la PPTU realizó una presentación sobre los avances que se han dado en materia de la Declaración de NNUU sobre los pueblos indigenas y sobre el trabajo que en esta materia se realiza en la OEA.

La delegación de Brasil solicita el apoyo a la Declaración Universal sobre los pueblos indígenas.

-Proceso de revisión de la Conferencia Mundial contra el Racismo (2001)

La delegación de Uruguay propuso la idea de que las delegaciones del MERCOSUR pudieran articular posturas en la materia, en las negociaciones que a nivel de Naciones Unidas tendrán lugar el año próximo, destacándose que Argentina, Brasil y Chile integran la Mesa del proceso (Bureau del PrepCom). En tal sentido, se decidió comunicar esta postura a sus delegaciones en Ginebra y a las entidades nacionales competentes, a los efectos de que se continúe en esa línea.

Se informó sobre el proceso de preparación de la revisión de la Conferencia Mundial contra el Racismo, dándose a conocer las fechas fijadas para las reuniones preparatorias.

PRESIDENÇIA PRO-TEMPORE URUGUAY - 2007





Se destacó que Brasil está considerando hacer la reunión regional preparatoria para el proceso de revisión en marzo o mayo del año próximo.

Todas las delegaciones apoyaron este ofrecimiento de sede y enfatizaron la importancia que esta Conferencia Regional tendrá.

El Asesor Presidencial para Asuntos de Equidad Racial de Uruguay, Romero Rodríguez informó que la 3ª Consulta de Organismos competentes en materia de Equidad Racial tendrá lugar en Quito, Ecuador, el próximo 20 de enero de 2008, con el apoyo de la OACDH. Se destacó la importancia que esta reunión habrá de tener en la elaboración de insumos para la Conferencia Regional de Brasil.

Asimismo, se coincidió en la necesidad de que a nivel nacional se articulen mecanismos de diálogo y consulta abiertos con amplia participación de la sociedad civil para ir preparando las posiciones nacionales de cara al proceso de Durban.

Se recordó, asimismo, la importancia de mantener presente el espíritu y nivel de los Documentos de la Conferencia de Santiago.

Teniendo como hitos las próximas actividades de Quito y Brasil, se coincidió en que el GT podría tener una agenda más proactiva en todo el proceso de Durban.

En este sentido, se subrayó la importancia que reviste asegurar una participación lo más activa posible de la sociedad civil de los Estados del MERCOSUR ampliado en todas las instancias de este GT.

Asimismo, miembros de la sociedad civil de Paraguay y Bolivia dejaron constancia de su preocupación por la no participación de sus delegaciones gubernamentales en esta reunión.

En este punto, la PPTU realizó una presentación sobre el reciente acto que coauspiciaran Argentina, Brasil y Uruguay en Nueva York para lanzar en el marco de la Asamblea General de las Naciones Unidas de los principios de Yogyakarta.

3. Metodología y funcionamiento del GT

Uruguay retornó la idea de establecer un Instituto del MERCOSUR encargado de los asuntos referidos a Racismo, Xenofobia y todo tipo de Discriminación.

La Delegación argentina manifestó que esta iniciativa reconoce como antecedente la creación del Instituto de Políticas Públicas en DDHH del MERCOSUR y que dada la dimensión de las prácticas discriminatorias en la región y la necesidad de políticas específicas apoya la propuesta.

PRESIDENCIA PRO-TEMPORE URUGUAY - 2007





No se expresaron oposiciones a la idea, aunque si se manifestaron algunas observaciones sobre su materialización teniendo presente otras experiencias e iniciativas en l a RAADDHH, de todas formas se coincidió en que en la próxima reunión del GT se debería profundizar sobre los detalles de esta idea, especialmente para definir objetivos, ejes de trabajo, etc...

La sociedad civil manifestó que era muy importante que se pueda proceder a la creación de esta institucionalidad en el MERCOSUR, que sea específica para los temas del racismo, la discriminación racial, la xenofobia y todas las formas de discriminación.

Asimismo, Argentina se comprometió a proceder bajo su PPTA a la creación del Grupo electrónico de discusión para intercambio de puntos de vista sobre los temas de la

Por otra parte, todas las delegaciones coincidieron en la importancia de fortalecer los trabajos del GT, así como apoyar a las Instituciones nacionales responsables del área discriminación. En este sentido, se destacó que los organismos encargados del área deberían fortalecerse y/o crearse cuando no existan, y se le otorguen los recursos financieros necesarios para cumplir con su labor, dándoles más jerarquía.

La sociedad civil manifestó que el tema del combate a todas las formas de discriminación no siempre es de dominio público y se destacó que incluso los marcos legales no son bien conocidos y se solicitó a los Gobiernos a realizar una divulgación a este respecto.

4. Temas para la PPTA:

Argentina presentó como temas para su PPT de adultos-as mayores (con 3 ejes: políticas públicas; -diversidad y -políticas intergeneracionales) y el de violencia contra la mujer, e invitó a las delegaciones de los gobiernos del MERCOSUR a aportar sugerencias para el desarrollo de los mismos.

5. Presentación de la RIOOD:

La Delegación argentina presentó la Red Iberoamericana de Organismos y Organizaciones contra la Discriminación de reciente formación en una reunión en la Ciudad de México convocada por la CONAPRED. Al respecto, se dieron a conocer los objetivos y mecanismos de la misma, su conformación por vocatías temáticas y se destacó que la próxima reunión de esta Red tendrá lugar en Buenos Aires, en el mes de septiembre de 2008. Se invitó a todos los Estados del MERCOSUR a hacerse presente en esta actividad y sumarse a la Red.

there of the PRESIDENCIA PRO-TEMPORE URUGUAY - 2007





6. Año 2008 contra todas las formas de Discriminación:

La Delegación argentina presentó la Declaración de Santiago por la que se declaró al año 2008 como "Año Iberoamericano contra todas las formas de Discriminación".

7. Espacio de participación de la Sociedad Civil.

Las delegaciones tomaron debida nota de las propuestas presentadas por las personas representantes de la Sociedad Civil que participaron de este grupo de trabajo.

8. Celebración de la próxima reunión.

Las delegaciones acordaron celebrar la VI Reunión del grupo de trabajo sobre Discriminación, Racismo y Xenofobia en la ciudad de Buenos Aires, en el marco de la XI Reunión de Altas Autoridades de Derechos Humanos y Cancillerías del MERCOSUR.





Por la República Argentina

Por la Republica Federativa del Bras

Por la República de Paraguay

Poula República Oriental del Uruguay

Por la República de Bolivia

Po la República de Chile